

# SOLLER

SEMANARIO INDEPENDIENTE

### PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN:

SOLLER: Administración.  
FRANCIA: D. Guillermo Colom—Quai Commandant Samary, 5-Cetta (Herauld).  
ANTILLAS: Sros. Pizá y C.ª—General Pavía, 7-Arecibo (Puerto-Rico).  
MÉJICO: D. Damian Canals—Constitución-19-San Juan Bautista (Tabasco).

### REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Calle de San Bartolomé-17  
Soller (Mallorca.)

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

ESPAÑA: 0'50 pesetas al mes.  
FRANCIA: 0'75 francos id. id. } PAGO ADELANTADO  
AMÉRICA: 0'20 pesos id. id. }  
Números sueltos—0'10 pesetas. Id. atrasados 0'20 pesetas.

La Redacción únicamente se hace solidaria de los escritos que se publiquen sin firma, seudónimo, inicial, ó signo determinado. De los que tal lleven, serán responsables sus autores.

## LITERATURA Y PASATIEMPOS EN EL BAZAR

Muy buenos días.  
Felices, ¿Qué desean ustedes?  
Queremos tela superior.  
¿Gro? ¿Lana? ¿Hilo?  
—Ya ha dicho á usted mi señora que la queramos superior.  
Estás últimas palabras las pronuncia un hombrecillo chato, que oculta su pequeñez bajo una levita enorme, color de canela, y cubre el cráneo con un sombrero de copa en forma de ebudo. Viene en compañía de su esposa, que parece un escobillon por lo larga y seguida.  
El hombrecillo mira al dependiente de hito en hito; después agita la cabeza dando señales de enojo y dice:  
—Nos saca usted la tela si ó no?  
—Vamos hombre—añade la señora—¡Saquenós usted eso!  
—Pero, si no me han dicho ustedes qué clase de tela necesitan!—replica el dependiente.  
—Cualquiera con tal de que sea superior.  
El dependiente comienza á poner sobre el mostrador piezas y piezas, que va examinando el matrimonio con exquisito cuidado.  
—Jacobita, dice el esposo, ¿te gusta ésta?  
—Es muy clara.  
—¿Y ésta?  
—Muy oscura.  
—¿Y ésta?  
—¡Ay! Me recuerda á mi pobre mamá, que tenía un vestido así. ¡Dios la haya perdonado!  
—Bueno, Jacobita; no evokes fechas tristes.  
El dependiente.—Este es un género precioso.  
La señora.—¡Ay!  
El esposo.—Vamos, mujer, tranquilízate.  
La señora.—¡Pobre mamita de mi alma!  
El dependiente.—¿Hace mucho tiempo que la perdió?  
La señora.—Va á hacer ahora veintitrés años.  
El esposo.—Pero la sentimos hoy, lo mismo que el primer día.  
La señora.—Estaba buena y sana, pero la pobre aunque me esté mal el decirlo, era un poco bruta y una tarde se empeñó en que habia de probar el agua de vejeto, á ver á qué sabia; no sabemos si el agua se le indigestó ó si habia llegado su última hora; el caso fué que á las ocho de la noche era cadáver... ¡Jí, jí...  
El esposo.—No llores, mujer, que te está mirando un guardia civil desde aquel rincón.  
La señora (al dependiente).—¿Ha tenido usted madre alguna vez?  
El dependiente.—Sí, señora, tuve una.  
La señora.—Pues entonces comprenderá usted mi sufrimiento, porque una madre es siempre una madre.  
El esposo.—¡Ea! Basta de lágrimas. Pienso cosas alegres, Jacobita. ¿Te acuerdas de cuando fuimos á almorzar al Tibidabo, que me caí dentro de una fuente de natillas?  
La señora (tratando de sonreír).—No puedo, César; no puedo desecher estos pensamientos tristes. ¡Ay, mamita de mi alma!  
El dependiente.—¿Van á llevar ustedes la tela ó no?  
El esposo.—Tiene usted razón. Anda, Jacobita; elige la que más te guste.  
La señora (enjugándose las lágrimas).—Dígame usted el precio de ésta. El último precio.  
El esposo.—Sí, porque no nos gusta regatear.  
El dependiente.—Este es un gro. superior de cinco pesetas metro.  
La señora.—Cinco pesetas?  
El esposo.—¿Está usted loco?

El dependiente.—Fíjense ustedes en la clase.  
La señora.—¿Qué caro!  
El dependiente.—Lo tengo más barato.  
La señora.—Pues saquélo usted.  
El dependiente coloca sobre el mostrador otra pieza, que no es del agrado del matrimonio. Trae entonces otra, y después otra y en seguida otra; pero la mujer y el marido las rechazan todas, unas por demasiado finas, otras por demasiado ordinarias; éstas por oscuras, aquellas por claras, y así sucesivamente hasta poner en combustión la sangre del infeliz industrial.  
La señora.—A ver, ya llevamos aquí hora y media y no me gusta molestar á nadie. Dígame usted el último precio de ésta.  
El dependiente (sudando la gota gorda).—Doce reales metro.  
El esposo.—¿Qué escándalo!  
La señora.—¡Jesús! ¡Doce reales! ¿Quiere usted tres?  
El esposo.—No nos gusta regatear. Déjenosla usted en tres y la llevamos ahora mismo.  
El dependiente.—Es imposible.  
La señora.—¿Tres y medio?  
El esposo.—¡Póngase usted en razón!  
El dependiente.—Es precio fijo.  
La señora.—Le doy á usted cuatro.  
El dependiente.—No puede ser.  
—¿Cinco?  
—¿Seis?  
—¿Siete?  
El dependiente (apropiándose en el momento para no caer mareado).—¡Por piedad! Ya he dicho el último precio.  
El matrimonio discute en secreto, mientras el dependiente, agobiado por tantas molestias, recoge las piezas colocadas sobre el mostrador, maldiciendo en voz baja su infeliz destino.  
—La última palabra—dice el esposo.—¿Quiere usted dos pesetas?  
No puede ser—contesta el comerciante.  
—Bueno—añade la esposa.—No queremos regatear. Sea lo que usted pide.  
—¡Vaya!—agrega el esposo.—corte usted.  
—¿Cuante?—pregunta el dependiente.  
Los esposos (á duo).—Media vara.  
Luis TABOADA.

### LA PROCESSÓ DE LA MOXETA.

—¡Senyor! Vosté m' ho dirá.  
¿Que és axó de la Moxeta que avuy á lo Seu se fa?  
—Axó és cosa, Francineta, qu' és molt llarga de contar.  
Mes, abans de dirte que és vull sebrer perqu' ho demanés.  
—Perque m' ha dit Dona Eynés que hi vaja y no diga res; y jo d' anarhi n' tench ganas.  
—¡Ay, Eynés! Bona l' has feta, descubrint tan gran secret á una criada poch discreta. Ja hi estará satisfeta si arriba á pilla l' negret.  
—¿Quin negret diu? Que m' ho cont.  
—Un negret que hi há en Son Quit, dins una cova á l' enfront, que está del peus á n' el front masell de dobles de vint.  
Y han d' esser per la nineta qu' á n' el negret trega un uy ab l' arpa d' una moxeta qu' haja anat enflocadeta á la processó de ayuy.  
—¿Y axó es cert, Senyor? No ho crech.  
—No ho creus? ¡Que m' fá á mi! No ho [cregas.  
Ja veitx que no farás tech... Tan cert es com cert qu' es sech aquest trispól qu' ara fregas.  
—¿Y no me diu cap mentida?

—No n' mancava altre qu' un jay qu' está per finir la vida mentís á la descosida.  
Jo no n' solech dir cap may.  
—Pero, bono. ¿Idó; com és que cap atlota fins ara haja pogut ferli rés?  
¿Ni aquest tresor li haja prés colcú? Jo ho trob cosa rara.  
—¿Com és? Perque está encantat desd' el temps de la Conquista; y una fada l' té fadat, y l' está guardant un gat que tira foch per la vista.  
—¿Y cap atlota ha pogut du' en processó la moxeta?  
—Moltes hi han concorregut, pero totes s' han retut perque ls ha fet pó n' Creneta.  
—¿Y, qui's aquest?—Un que's creu que será seu el tresor, perque's pensa esserne hereu. Y es passetja ab una creu dins la Seu sempre fent por.  
—Cap mica á mi m' en farà. Totduna qu' aquest atlot guapa m' veja, bavara.  
Jo l' tench de fé enamórar.  
—¡Cá! Que es vell y sacerdot.  
—Idó, guisarém el peix ab altre casta de salsa.  
Perque n' processó me deix au ra lluxar per iera, faré la beata falsa.  
Y aniré á rapá ls altás ab la moxeta devora; y si pren tabach p' el nás, un pot ni n' daré ben ras perque no m' trega defora.  
—La moxeta s' assoleya á un raonet de la clastra. Ja l' agaf per una oreya que Dona Eynés ja apareya la mes hermosa canastra.  
Vina aquí; te rentaré.  
Mix mix; moxete. Meu, meu.  
Le cona t' enflocaré qu' has de fé l' primer papé decapvespre dins la Seu.  
¡Senyor! Que me don floretes per ferli un litet hermós.  
¡Senyora! Que me deix vetes borles, flochs y banderetes de cent castes de colós.  
Ara m' posaré el jipó y el rebosillo de randa; la saya que tench milló, y aniré á la processó ab la canastrá á la banda.  
—Que no t' caiga la moxeta.  
—La duré ab les dues mans.  
—Vés alerta á n' en Creneta.  
—No tenga ansi, senyoreta. May m' han fet pó ls capellans.  
—¡Francineta? ¿Y perque véns tan prest de la processó?  
Tu n' tornas triste. ¿Que tens?  
—¿Que vol que tenga, Senyó?  
No m' som divertida gens.  
—Contamós que t' ha passat per tenir tanta malicia y du' l' cap tan alsurat.  
—Que vostés m' han enganat perque som una novicia.  
¡Y jo mes beneyta y pura que totduna tot m' ho bech!  
—Més, ¿no veus, santa criatura que la teua beneytura...  
—Que no m' predich; que no l' crech.  
—Ja veitx sens' esserhi estat qu' n' Creneta t' ha fet por.  
—¡Senyor! M' escolt. No s' enfat. M' ha de dir la veritat. La hi deman de tot bon cor.

—La veritat te diré com si estás pera morí.  
—Idó. M' ha dit el fossé de la Seu y el campané, que vosté se riu de mí.  
—Jo may me rich de ningú.  
De tú manco, Francineta; pero es ben sert y segú qu' ab les ninetes com tú fan broma de la moxeta.  
—Ido si equesta vegada m' han embromada per nina ara estich desenganyada; y ha de sebrer que he tornada, desde avuy una fadrina.  
Per segon pich li deman perque es diu de la moxeta la processó qu' avuy fan.  
—Ja que pretens esser gran Jo ten contaré la neta.  
—La prima m' vull sebrer bé com si ho sentís dalt la trona.  
—De tot, la prima t' diré. Y si escoltas com á dona Jo com homo t' parlaré.  
Vivia un temps una dama que de llinatge era Moix, casa rica y de gran fama; y d' aquesta noble rama ella n' era el derrer goix.  
El moix torná moixa un dia; y com era menudeta ab un nom, la conexia per la senyora Moxeta.  
Era fadrina y vellarda, tenia molta de renda desde Solle á Binifarda, y en que no fós gens gallarda ja ho era la seua hacienda.  
—¡Tanta riqueza! ¡Axó es sorti!  
—Tota sola. Mira, tú. Sentir que tocan fort á les portes de la mort; y no poderse n' ho dií.  
—Caseua devía estar sempre plena de paréns y d' amichs, barret en ma, per conseguir l' heretar cualque cosa de sos bens.  
—Figura t'... Quant se moria va encarregá á son confés que es cuidás per obra pia de que cada any aquest dia processó solemne es fés.  
Y quant va sebrer tot-hom de l' obra pia la neta, y el perque de tot, y el com; totduna va aplica l' nom «Processó de na Moxeta.»  
Si á esser de dones exempla desd' avuy estás resolta, lo que és aquest mon contempla; y ab cap moixa dins un temple no hi tornes entrar cap volta.  
—Pot ser qu' una altre vegada m' en hi torn.—¡Aquesta es bona! ¿No dius que ja t' has tornada una fadrina acabada? ¿No dius que vols esser dona?  
—Será, senyor, si p' el cas arrib á fér cabra-coixa de festetjá ab en Tomas. Llavors seré jo la moixa, que hi menaré quant m' hi cas.  
P. DE A. PENYA.

Solución á las charadas del número anterior:

Á-VI-LA. LÁ-TI-GO

IDEM Á LA FUGA DE VOCALES:  
Van á echar contribución á todos los ojos negros si no la quieres pagar échate en la cara un velo.

# Editorial.

## La Procesión del Corpus.

Con un esplendor mayor todos los años se celebra en nuestra parroquia la festividad del Corpus, y desde antiguo viene siendo la procesión del Santísimo Sacramento la más hermosa de cuantas procesiones recorren las calles de este pueblo, la más seria, la más rica, la más ordenada a pesar de representar en ella niños y niñas de muy corta edad. A las seis y media salió del templo abriendo la marcha los proverbiales gonfalones y los pendones de las cofradías; los peñuuelos de ambos sexos, satisfechos y orgullosos con sus vestidos de colores y las ricas preseas con que iban adornados, en número infinito, seguían, representando santos y santas, ángeles, reinas, palomas, apóstoles, etc., intercalados entre los vistosos estandartes de la Esperanza, del Rosario, del Carmelo, de la Inmaculada y del Nombre de Jesús, y entre las figuras de San Bartolomé, de San Francisco de Asís, de San Luis Gonzaga, de San Vicente de Paul, de San José de Calasanz y de la Virgen, llevadas en andas. Precedian a la diminuta figura de la Virgen el pendón y representación de la Asociación de Hijas de María, y a la de San José de Calasanz un rico estandarte, obra y propiedad del colegio de Religiosas Escolapias, y las muchas alumnas internas y de las clases superiores del mismo, novedad que han aplaudido cuantas personas hemos oído comentar la innovación, y aplauso merece en efecto el que un colegio que está a la altura del calasanzio de Sóller saque a relucir una obra de arte tan perfecta como el estandarte que se ha estrenado este año y contribuya con la asistencia de sus pensionistas, que reciben de religiosas una instrucción religiosa, al esplendor de una manifestación religiosa tan solemne como la procesión del Corpus.

Al pendón del Santísimo, cuyo antiguo remate ha sido sustituido por un elegante emblema del Sacramento, seguía la numerosa cofradía del mismo, el clero parroquial y la elegante custodia entre nubes de incienso, bajo palio cuyas astas llevaban los concejales del Ayuntamiento y cerraba la marcha la primera autoridad local y en último término la banda sollerense, que tocó durante la carrera escogidas marchas.

Acto verdaderamente imponente fué la salida del templo de Jesús Sacramentado. Millares de rodillas dobláronse a la vez para adorar al Rey de la creación, velado en triunfo de la heregía a recorrer las calles del pueblo, mientras que con su voz metálica anunciaba momento tan solemne desde lo alto de la torre la campana mayor y la música saludaba con la marcha real a la hostia consagrada.

A paso lento recorrió la procesión la plaza de la Constitución y las calles de Bauzá, Rectoría, Tamañy, Jesús, Vuelta Piquera, Obispo, Isabel II, Santa Bárbara, Arrabal, San Jaime, Moragues, P. Baró, Batach, y Luna, entrando en la iglesia al anochecer, encendidos ya los faroles del alumbrado público, pasando por delante de la Casa Consistorial, cuyo pabellón fué rendido a Su Divina Magstad.

El aspecto que presentaba el templo, ricamente adornado e iluminado con profusión de cirios, era hermosísimo, como lo presenta pocas veces durante el año, y la ceremonia religiosa terminó cantándose, alternando el clero y la música de capilla, solemne *Te-Deum*.

## LAS FIESTAS DE SAN JUAN EN CIUDADELA.

Con inusitada pompa y esplendor se celebrarán este año en la ciudad de Ciudadela las fiestas en honor de San Juan Bautista.

Mucho sentimos no poder dar a nuestros lectores un programa detallado de los festejos que han de celebrarse, pero desde luego podemos asegurar que serán amenos y variados y harán pasar agradables ratos de solaz a las personas que a ellas concurren. Grandes y solemnes funciones religiosas, iluminaciones, veladas, vistosos fuegos de artificio, regatas, bailes en el casino y casas particulares y otra infinidad de distracciones con que los ciudadelanos piensan obsequiar a sus huéspedes, siendo la más típica de todas ellas las carreras de caballos en las que lucen sus habilidades los más afamados caballistas de toda Menorca haciendo diferentes juegos, como el del anillo, cintas y otros muchos a cual más difíciles y arriesgados, siendo premiados los vencedores con valiosos presentes ofrecidos por las señoritas de la ciudad.

Segun nuestras noticias, muchos de nuestros amigos y algunas familias de lo más distinguido de nuestra sociedad tienen organizada la excursión, que promete ser variada y divertida.

Nunca como en la ocasión presente será más propio hacer este viaje, que no dudamos en calificar de verdadero recreo, pues

tanto a la ida como a la vuelta lo efectuará de día y en solo cuatro horas el magnífico y cómodo vapor «León de Oro», pudiendo por lo tanto los excursionistas admirar durante la travesía las magníficas y accidentadas costas de nuestra isla.

La Compañía de Navegación de Sóller accediendo gustosa a la petición de nuestros paisanos que piensan asistir, ha dispuesto que el vapor salga de Ciudadela el sábado a las nueve de la mañana en vez de hacerlo el viernes, día de itinerario, para dar lugar a que los viajeros puedan presenciar todos los festejos.

Mucho nos alegramos de que tal suceda y de que sea algo respetable el número de excursionistas como lo será sin duda a juzgar por los pasajes despachados a la hora en que escribimos, pues que esta excursión será para los ciudadelanos una prueba inequívoca de las simpatías que por ellos sentimos y del deseo que tenemos de estrechar todavía más las relaciones que con ellos nos unen.

# Tribuna Pública

## UNA DIVERSIÓN.

Una de esas noches tranquilas en que la fresca brisa suaviza el calor con que el astro rey ha saturado la tierra, pescaba un amigo en las transparentes y limpidas aguas de nuestra monísima bahía, y otro amigo, más aburrido que ansioso, esperaba el resultado de la tarea sentada en una de las muchas rocas que acaricia el mar con sus besos.

Este era comensal del aficionado pescador; una suculenta cena se preparaba para obsequiarle.

Un péndulo de una barca inmediata dió las nueve.

El amateur a la pesca no fué muy afortunado. Solo dos diminutos pescadillos fueron sus víctimas.

Su Ciutti de luengas zancas, los tomó con zaña y pocos minutos despues formaban ya parte de la suculenta cena.

Daban ya las diez cuando el famoso y nunca bien ponderado Ciutti, con voz atiplada dijo: ¡Caballeros, la cena está servida!

Con la misma precipitación que el recluta acude al toque de ¡a las armas! corrió el convidado a la mesa, pues el hambre era ya tal. Con una cazuela de corisales proporcionalmente humeaba en el centro de una cosa que parecía una mesa.

Tomar una pala con puntos de cucharón, y servirse un buen plato de sopa en relación al hambre que se dejaba sentir, fué obra de un momento.

¡Oh descontento! La sopa no era sopa, era algo desconocido del arte culinario. Agua con pan, mucha agua, mucho pan; la verdura... ¡Dios la dé! la sal... ¡ca! hombre ¡ca! Ciutti supuso que el mar tiene suficiente! ¡Oh sopa deseada por quien tanto la suspiró! Aquello no era sopa era un *sopo, muy masculino*.

El amateur se engulló un soberbio plato que saturó con un buen vaso de vino de su propia cosecha, aunque más agrio que la *cicuta* que le dieron los judios al martir del Gólgota.

A una diplomática señal de su D. Juan, el maldito Ciutti retiró aquella *cosa* que se llevaba todos los deseos y dejaba toda el hambre del comensal.

Un nuevo plato sustituyó al anterior. Otra cazuela llena de pan ¡mucho pan! con un líquido blanco algo parecido a la leche.

Se sirvió el convidado un buen plato, en relación con su hambre. Tomó las primeras cucharadas, y fué la repetición de la nunca olvidada sopa anterior. ¡Nuevo desencanto!

El D. Juan del cuento, se sirvió un buen plato que se engulló con envidiable apetito, otro y despues otro, concluyendo este desabrochándose su fenomenal chaleco y esclamando con la satisfacción propia del que ha quedado satisfecho: ¡Ciutti, échame vino! Trae el queso para que sirva de eficaz digestivo a tan suculenta cena. ....

¡Aya noy, diría un amigo nuestro! Y colorín colorado y el cuento está acabado.

## UN TESTIGO.

### Correspondencias particulares del "Sóller"

Madrid, 16 Junio.

Esclamaba un joven diputado de la minoría fusionista que se distingue por su puntualidad en la asistencia a la Cámara y por las muchas desazones que le proporciona al ex-pollo de Antequera.

«Todo lo que le diga sobre lo aburrido que me tiene esta *dichosa* política, será poco comparado con la realidad. No nos falta ya más que dormir en el Congreso. Y

«todo ¿para que? para al fin de tanto y tanto batallar, hacer esos caballeros de la mayoría lo que se les antoja, importándoles un comino el constante gemir de la Nación».

«De Cuba y Puerto-Rico ¿que quiere usted que le diga? Los ayes de nuestros hermanos de allende los mares no alteran la profunda indiferencia que aquellos pedazos de tierra española les inspira.»

Pocos pero elocuentes son los breves conceptos del joven diputado a que nos referimos, y a grandes comentarios se prestan.

Los estrechos moldes de una correspondencia no permiten referirnos sino muy ligeramente, a abusos pasados y presentes relacionados con nuestras provincias ultramarinas, y nos concretaremos a apuntar un solo dato, que consideramos suficiente para que los lectores del SÓLLER comprendan la injusticia con que aquellas son tratadas por el actual Gobierno.

El artículo 8 de la Ley de presupuestos, en armonía con el dictamen de la Comisión establece un derecho de 20 pesetas los 100 kilos para el azucar producido en la Península y 35 para el producido en Cuba y Puerto-Rico con la especial circunstancia que este se cobrará en la Aduana y el peninsular directamente ó sea por la forma de *conciertos* tan acomodaticio a las componendas y chanchullos de todos conocidos. ....!!

100 kilos de azucar centrifugado número 12 polarización 96 a 97, cuesta hoy en la Habana unos *ocho* duros poco más ó menos. El derecho que le impone la madre patria representada hoy por este desdichado Gobierno de los pitos, de las huelgas y de las protestas, asciende a la *modestísima* suma de 7-50 pesos los *cien* kilos.

Como quien no dice nada, tanto ó más que su valor, sin detenernos a cargar al costo citado, cambios, comisiones, seguro marítimo, flete, ni nada de esto que el Ministro de las de nuestras colonias llamaría *pequeñeces*.

Si mal no recordamos, existe vigente una Ley proclamada en 26 de diciembre del año de gracia de 1872 en la que se establecía la *igualdad* en la tributación de todos los españoles, y consignaba de una manera *terminante* que los azúcares peninsulares deben satisfacer los mismos impuestos que los azúcares antillanos.

Está fuera de toda duda que la citada Ley no se ha derogado, como a lo está tampoco que *jamás se ha cumplido*.

Entendemos que las minorías no deberían por patriotismo intervenir en un debate que constituye una lucha entre dos producciones nacionales, lucha entre hermanos, *el hermano de los que oobija nuestra bandera de oro y grana en las Antillas, y dejar a ese Gobierno impopular que aceptara solo, ante la historia, la gravísima responsabilidad que su proceder con nuestras provincias ultramarinas le imponen.*

En nuestra anterior correspondencia apuntamos la serie de protestas que por do quiera se levantaban contra nuestro antipático Gobierno.

Aquellas se han convertido ya en hechos. La agitación y el desasosiego cunde por todas partes. Nuestro país está ansioso de reposo y de paz, pero la fatalidad hace que cuando dirige nuestros destinos la grey conservadora, parece que se excita el mundo pacífico con singular instinto de violencia. Calahorra, el país tranquilo por excelencia, que vive de su industria y de su labranza, está hoy declarada en estado de sitio.

En Cataluña, la yankee de nuestra España, cuya actividad es innata en sus hijos, toma la huelga caracteres graves, hasta de feroz intransigencia con tendencias homicidas y destructoras, y hasta las mujeres se sienten heridas de estraña ira é imitando a aquellas heroínas zaragozanas aguijonean a sus hombres para que se lancen a la pelea.

Creemos innecesario citar otros y otros hechos de actualidad que por el telegrafo conocerán nuestros lectores a fin de que comprendan cuan evidente es la impopularidad de este Gobierno, y cuan unánime es la protesta del movimiento popular.

Uno de nuestros más ilustrados colegas dice al final de un bien razonado artículo: A los conservadores, les silban unas veces, les tiran piedras otras, porque son *antipáticos*, y las simpatías y las antipatías, no es menester razonarlas aunque en esta ocasión bien pudieran serlo por manera *convinciente y abrumadora*. ....!!

## EUCALIPTUS.

# Crónica Local

Ya puede decirse que de Mallorca al continente no hay más que un paso. El viaje extraordinario del *Leon de Oro* lo ha demostrado de una manera evidente, pues que muchos de los pasajeros que trajó, habiendo venido expresamente para ver la corrida de toros de Palma, hubieran estado de regreso en sus casas a las veinte y seis horas si hubiera salido de esta el vapor a la hora que se había anunciado. A las seis de la mañana tenía anunciado su salida de Barcelona y a las dos de la tarde estaban ya los pasajeros camino de Palma, habien-

do llegado en la plaza algunos antes de empezar la corrida y otros poco despues de empezada.

¿Que hubieran creído nuestros antepasados, aquellos que vivían cuando Sóller estaba unido con Palma por un mal camino de herradura y traía el correo a las islas un falucho a la vela, si se les hubiera contado que en un espacio de tiempo tan corto como el que ha pasado desde entonces se habían de acortar tanto las distancias?

Lo que creen muchos de los pesimistas que tenemos todavía entre nosotros cuando se les habla de ferro-carril, ensanche, mercado cubierto, estación balnearia, Sóller pueblo de moda, etc, etc.; que todo son sueños, ilusiones, deseos. ....

Y no obstante..... allá veremos si vivimos.

Un susto mayúsculo cogió en la mañana del domingo una joven de la calle del Viento, que, al entrar en su casa, de regreso de la plaza a donde había ido para hacer sus compras, encontró un enmascarado, según dijo, que bajaba la escalera y amenazó estrangularla al observar que iba esta a pedir auxilio.

Segun parece se encontraron de menos en un cajón 250 pesetas, y ahora se dice que esta cantidad ha sido devuelta a su dueño por conducto de la autoridad eclesiástica, con un anónimo en que manifiesta el *caco* su arrepentimiento.

Pero no ha podido ser habido, a pesar de las diligencias practicadas por la Guardia civil para conseguirlo, y esto es la lástima.

El viernes de la pasada semana firmóse por el ingeniero D. José Ciervo, representante de la casa Federico Ciervo, y D. Miguel Lanuza, Vice-Presidente de la Junta de Gobierno de la sociedad *El Gas*, en nombre de ésta, el contrato según el cual se compromete aquella a la construcción de la fábrica del gas de este pueblo mediante las condiciones que conocen ya nuestros lectores, pues que les adelantamos esta noticia en nuestro penúltimo número.

Han empezado ya en Barcelona los trabajos de fundición de las columnas del gasómetro y construcción de este, y se empezarán en esta los de construcción del edificio probablemente a principios del próximo mes.

Nuestro distinguido amigo D. Antonio Bernat-Veri y Ripoll, flora la pérdida de su hermana D.<sup>a</sup> Isabel, que falleció el domingo próximo pasado despues de larga y penosa enfermedad.

A las nueve de la noche del mismo día se le rezó el rosario y fué conducido el cadáver al Cementerio, y en la mañana siguiente se celebraron solemnes horas fúnebres en la parroquia de esta villa, actos que estuvieron concurridísimos, como no podía menos de esperarse dadas las buenas relaciones y generales simpatías de que goza nuestro amigo.

Enviámosle sentido pésame.

A la una y media de la noche, poco más ó menos, llegó a esta el domingo el diestro *Minuto* con su cuadrilla, con objeto de embarcarse en el vapor *Leon de Oro*, que hizo viaje extraordinario con el indicado fin. Descansaron en *La Torre* una media hora, esperando el carro que venía cargado con los equipajes y se dirigieron luego al Puerto, saliendo el vapor a las cuatro de la madrugada.

La culpa del retraso la tuvo la cogida del primer espada *Jarana*, por una parte, y por otra la extraordinaria calma del carro que traía los equipajes, al que fué a encontrar *Minuto* cansado de esperarle y temiendo le hubiera sucedido alguna desgracia ó estuviera detenido en el felato de Consumos.

Tenemos la satisfacción de anticipar a nuestros lectores que en el próximo número publicaremos una producción de una distinguida señorita que honrará las columnas de nuestro semanario.

La joven sacerdotiza de nuestras letras oculta cautelosa su nombre y nosotros ofrecemos respetar su esquisita modestia.

Enviarnos nuestra felicitación por su feliz llegada entre nosotros al número crecido de compatriotas que tanto de América como de Francia han llegado estos días a pasar una temporada al lado de sus respectivas familias, quienes de seguro encontrarán en su seno las satisfacciones de que en periodo más ó menos largo han sido privados.

La cantidad invertida en obras ejecutadas por administración municipal desde el día 6 al 11 del actual, ambos inclusive, es de 106'63 pesetas, y consisten dichas obras en las que se acordó hacer en el Convento, en continuación de los trabajos de construcción de una acera en la plaza de Estiradores y arreglo del camino vecinal del Barranch, y en la limpieza del torrente mayor.

En la carretera del Puerto, á inmediaciones de *Can Magadenu*, el lunes embistió un mulo á un caballo que tiraba de un carretón cargado de trigo, espantándose el caballo, que retrocedió hasta caer en la acequia del lado del camino en la que fué á parar también unas de las ruedas del carro.

El conductor resultó tener algunas contusiones en las piernas, y el vehículo averías de escasa importancia.

Ayer tomó posesión del cargo de Secretario de la sociedad de crédito *Banco de Sóller*, nuestro estimado amigo D. Jaime Marqués y Rullan, de cuyo nombramiento dimos oportunamente cuenta á nuestros lectores, enviando á nuestro amigo cordial felicitación.

Se la repetimos hoy, y deseamos sea á su satisfacción el nuevo destino, y á satisfacción de la Junta de Gobierno sus servicios, á fin de que pueda ocuparlo largos años.

Nada menos que la friolera de 6500 y pico de pesetas han ingresado en la caja de la Compañía de Navegación de Sóller producto del anterior viaje redondo del vapor *Leon de Oro* y del viaje extraordinario que hizo á este puerto desde Barcelona el domingo último.

Lo cual viene á demostrar de una manera evidente que la Compañía empieza sus operaciones con buen pié, como vulgarmente se dice, y que á seguir así está llamado dicho vapor á dar pingües rendimientos á los Sres. accionistas, desmintiendo de una vez los asertos de tanto pesimista, como se ha empeñado en demostrar que la vida de la Empresa ha de ser raquítica.

Desengañense estos, la circunstancia de ser Sóller el puerto más cercano al continente no nos la quita nadie; por esto aumenta en cada viaje del vapor el número de los pasajeros de Palma y demás pueblos de la isla, habiendo observado desde el primer día con satisfacción que estos son los inteligentes, los que están acostumbrados á viajar.

Poder embarcarse sin temor á las variaciones del tiempo y conociendo el estado del mar (pues que se vé desde Santa Catalina todo el canal), y atravesar luego este en ocho horas, además de las inmejorables condiciones marinerías, lujo y confort del buque, cosa es que muchos tienen en cuenta y que nadie desprecia, prefiriendo molestarse algunas horas por la carretera para hacer luego un viaje con unas condiciones como jamás había podido hacerse.

Y la Junta de Gobierno pone también cuanto está de su parte para hacer más agradable la travesía, así es que, según sabemos, variará en breve las horas de salida del vapor con objeto de que pueda hacer de día los viajes de Sóller á Barcelona y vice-versa.

Ayer estuvo de paso, en este pueblo S. E. Hma. el Sr. Obispo de Menorca que en el vapor *Leon de Oro* iba desde Ciudadelá á Barcelona. Subió á la población y estuvo breves horas en la fonda de Pastor, visitando luego la iglesia parroquial acompañado siempre de nuestro amigo D. Jaime Sastre, vicario.

No podemos menos que aplaudir á nuestra primera autoridad local ó á la Comisión de Policía, ó á quien fuere que ha dispuesto se abriera un ancho surco en el cauce del torrente mayor, á manera de acequia, para recoger las aguas, desperdicios del lavadero público, que repartiéndose por todo el lecho en pequeña cantidad entran en descomposición muy en breve incomodando al vecindario con sus emanaciones pestilentes y siendo un peligro constante para la salud pública.

Sabemos que el coche-diligencia de Fornalutx, á partir desde el día de mañana hará un viaje al puerto todas las tardes, partiendo á las cuatro y media de la calle del Príncipe y del Puerto á las seis y media. No es mala idea y más durante la temporada de baños en que tanto suelen escasear los carruajes.

Ayer salió para Madrid nuestro estimado amigo D. Jerónimo Estades. Dicese que el objeto de su viaje es el de activar la concesión de la línea ferroviaria de Palma á este pueblo por Valldemosa y Deyá.

Deseámosle un feliz viaje y un resultado excelente en sus gestiones.

En atenta circular que hemos recibido nos participa D. Miguel Moll, de Anjuntas (Puerto-Rico) que su establecimiento comercial girará en adelante bajo la razón social de Francisco Moll y Comp.ª. De la nueva casa son socios gestores D. Francisco Moll, D. Miguel Moll y D. Pablo Castañer y

se dedicará á los mismos negocios que la extinguida, de cuya liquidación se ha encargado aquella.

Deseamos á la nueva Sociedad pingües resultados en su empresa y agradecemos la deferencia que á la misma hemos merecido.

Anoche cayó repetidas veces en las inmediaciones del Convento un burro que tiraba de un carro, cargado, en dirección á Palma.

Es probable que el animal haya encontrado largo el camino, cuando tan cerca ya echaba de menos el pesebre, ó que haya llegado muy pelado y muy contuso si durante todo el viaje ha caído tan amenudo como caía anoche.

Si en Sóller hubiera sociedad protectora de los animales, de aquellas que hay en Francia, que tienen lástima de los caballos y de los perros y no obstante consenten se maten las pulgas (y tal vez lo haga también el mismísimo presidente si le pican), apañado estaría el carretero dueño del burro!

Hemos recibido el cuaderno correspondiente del mes de Junio de la notable revista *Resumen de Agricultura*, que se esmera especialmente en dar á conocer á sus lectores los escritos agrícolas más importantes que en España y fuera de ella se publican. En el número que hemos recibido son muy notables los artículos titulados: *Una nueva planta de cultivo*, y *Oblención económica de abonos*, traducido del alemán el primero, y escrito el segundo por uno de los redactores del *Resumen*.

El *Resumen de Agricultura* se publica en Barcelona, y constituye una lujosa revista mensual de 48 páginas y adornada con grabados. El precio de suscripción es de 10 pesetas anuales. Se suscribe en la Administración: *Librería y Tipografía católica*, Pino, 5, Barcelona.

Preguntas, súplicas y avisos.

Escaso anda el petróleo por nuestro puerto, á juzgar por la oscuridad que tuvimos ocasión de experimentar una de estas noches en aquel poético caserío.

¿Habrá también entrado de rondon el furor de las economías á nuestros padres *populi*?

Vamos, señores, ni tanto ni tan poco, que aquellos pobres habitantes pagan su contribución como cada hijo de vecino. Allí no cabe aquello de *apaga y vámonos*.

¡Luz, mucha luz, es lo que necesita el pueblo!

Ya se hace poco menos que imposible el tránsito por la carretera que conduce á nuestro puerto, tal es la capa de polvo que la cubre.

Tenemos la seguridad de que el ingeniero Sr. Estada, siempre celoso en que sus subordinados cumplan con su deber, ignora el estado de dicha carretera, tan concurrida en la presente temporada, pues de conocerlo, no se haría esperar el remedio que todos los habitantes de esta localidad anhelan.

Confiamos que el distinguido Jefe leerá nuestro suelto y en breve nos permitirá vernos libre de tanto y tanto polvo.

Hemos tenido ocasión durante las pasadas fiestas del Corpus de oír nuestra banda de música y lástima grande es que no se aliente á la juventud que forma parte de ella, estimulándola y no dejándola á su propia iniciativa.

A escote dice el refrán *nada es caro*. ¿Porque no se agrupan los jóvenes? con una pequeña cuota mensual podríamos tener durante las frescas noches del verano retretas que nos las hicieran muy agradables y plácenetas.

Hombre hay de pelo en pecho que tiene la rara habilidad de poner en movimiento el pueblo entero al coger el manúbrio ¿porque no toma la iniciativa y tendremos música? Vamos, hombre.....¡¡Sus!!

EN EL AYUNTAMIENTO.

El sábado próximo pasado celebró su sesión ordinaria la Corporación municipal, bajo la presidencia del Sr. Alcalde y con asistencia de los concejales Sres. Rullan y Bisbal, Santandreu, Coll, Pons (D. Juan), Pizá, Rullan y Miró, Pons (D. Nicolás) y Bernat.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior.

Se dió cuenta de dos instancias presentadas por Mariano del Pilar Ripoll y Ripoll y Juan Bernat y Castañer por las que piden permiso para hacer obras en los inmuebles que en ellas se indican, sitios en la calle de San Pedro n.º 21 y en el torrente del Ba-

ranch respectivamente. Se acordó pasaran á la Comisión de Obras.

Se acordó también pasara al Ingeniero en cargo de la carretera de Palma á este Puerto, la instancia presentada por Damian Canals y Arbona, por la que pide permiso para construir una casa en un solar de su propiedad sito en el kilómetro 33 de la expresada carretera.

Se leyó una instancia presentada por José Compañy y Miró, por la que solicita autorización para expender carne en su domicilio sito en la calle de San Nicolás número 5 con las mismas condiciones impuestas á los que han obtenido igual concesión, y se acordó pasara á la Comisión de Policía.

Se dió cuenta de los dictámenes emitidos por la Comisión de Obras en las instancias presentadas por Juan Rullan y Frontera como encargado de Magdalena Oliver y Castañer, Miguel Pomar y Forteza, Pedro Rullan y Deyá, Antonio Soler y Castañer, Damian Crespi y Borrás en nombre de Pedro Mulet y Mayol, y Jaime Morell y Bernat, por las que pedían permiso para hacer obras en los inmuebles que en ellas se indican, sitios en el camino del Cementerio, calles de San Juan, Moragues, Rosa y Victoria, y caminos nombrados de *Can Quench* y de las Almas, respectivamente, los cuales fueron aprobados por el Ayuntamiento.

Se acordó que el aparato de madera que sirve actualmente para el sostenimiento de la romana para pesar los géneros que se presentan al peso público, sea sustituido por otro de hierro, á fin de que tenga la solidez necesaria al objeto de que pueda ser pesada también la paja.

Acordóse igualmente que D. Bartolomé Ripoll y Ripoll continúe en el próximo año económico de 1892-93 con la cobranza del 16 p.º de recargo municipal, impuesto por este Ayuntamiento sobre las contribuciones de territorial é industrial de esta localidad por el mismo premio y condiciones estipulado para la del corriente ejercicio.

Y por último se acordó satisfacer á Juan Marqués Arbona 188 pesetas por modelación impresa y varios artículos de escritorio suministrados á este Ayuntamiento, y encuadernación de algunos libros, y 67 pesetas 88 céntimos á Juan Xumet por varios objetos de su arte confeccionados para el edificio del Convento de esta villa.

Y se levantó la sesión.

CULTOS SAGRADOS

*En la iglesia Parroquial.*—Mañana, día 19, á las nueve y media se cantará tercia, con exposición y seguidamente la misa mayor, con sermón; por la tarde vísperas y el ejercicio de la Séptima palabra que pronunciará el Salvador en la Cruz, y procesión, y al anochecer el ejercicio mensual dedicado al Patriarca San José.

Día 23. Octava del Corpus; al anochecer, expuesta S. D. M. se cantarán completas y se hará luego la procesión.

Día 24. Fiesta de San Juan Bautista con horas menores á las nueve y media, y acto continuo la misa mayor con sermón. Al anochecer se hará la devoción mensual dedicada á San Bartolomé, Apostol.

*En el Oratorio de Binirraix.*—Hoy al anochecer se cantarán solemnes completas en preparación de la fiesta de la Concepción.

Mañana á las siete y media comunión general, á las diez misa mayor con orquesta, predicando las glorias de María D. Juan Vert Pbro.

Por la tarde el ejercicio del mes de Mayo y plática.

Registro civil.

NACIMIENTOS

Varones 3—Hembras 7—Total 10.

MATRIMONIOS

Día 8.—D. Andrés Pizá y Mayol, soltero (calle de Jesús n.º 5) con D.ª Margarita Servera y Matheu, soltera (Faro de la Punta Grossa).

DEFUNCIONES.

Día 6.—D.ª Isabel Grau y Moll, de 36 años, soltera (calle de la Marina).

Día 6.—Pedro Antonio Morell y Mayol, de 14 años (Buen Año 1).

Día 7.—D. José Arbona y Marqués, de 82 años, casado (Romaguera 50).

Día 10.—D. Bartolomé Bauzá y Marqués, de 50 años, casado (Manzana 68, n.º 20).

Día 12.—D.ª Isabel Bernat-Verí y Ripoll, de 64 años, soltera (Rectoría 5).

Día 14.—D.ª María Arbona y Castañer, de 31 años, casada (Plazuela de Eloy-6).

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES FONDEADAS

Día 12.—De Barcelona en 8 horas, vapor Leon de Oro de 278 ton. cap. D. Francisco Arguimbau, con 16 mar. pasaje y efectos.

Día 15.—De Barcelona en 8 horas, vapor Leon de Oro, de 278 ton. cap. D. Francisco Arguimbau con 16 mar. pasaje y efectos.

Día 15.—De Cullera en tres días, jabeque Antonieta, de 64 ton. pat. D. Vicente Bernat, con 8 mar. y lastre.

Día 16.—De Cette en 4 días laud San Bartolomé, de 73 ton. pat. D. Miguel Cardell, con 5 mar. y carbón mineral.

Día 17.—De Ciudadelá en 5 horas, vapor Leon de Oro, de 278 ton. cap. D. Francisco Arguimbau, con 16 mar. pasaje y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS

Día 12.—Para Barcelona, vapor León de Oro, de 278 ton. cap. D. F. Arguimbau, con 16 mar. pasaje y efectos.

Día 15.—Para Ciudadelá, vapor León de Oro, de 278 ton. cap. D. F. Arguimbau, con 16 mar. pasaje y efectos.

Día 17.—Para Gandia, laud Narangera, de 21 ton. pat. D. F. Arbona, con 5 mar. y lastre.

Día 17.—Para Barcelona vapor Leon de Oro, de 278 ton. cap. D. Francisco Arguimbau con 16 mar., pasaje y efectos.

ÚLTIMA HORA

Hemos visto levantar en la plaza de la Constitución el tablado en que acostumbra tocar la música, y nos han informado que los jóvenes recién llegados de América, galantes y complacientes, quieren proporcionar al público en general y al bello sexo en particular, ratos de solaz durante las veladas de los días festivos de la temporada del calor.

De modo que las indicaciones que en otro lugar del presente número hacemos, huelga ya, pues que otros, los que debían, han pensado lo mismo y han tratado de realizarlo.

Mil parabienes por tan feliz ocurrencia les envía el SOLLER en nombre propio y en el de la juventud sollerense agradecida.

Cierro de la Bolsa de Barcelona, hoy día 18 á las 12'30.

Palma, 18 á las 3 tarde.

Banco de España. . . . .	377'00
4 p.º interior. . . fin. . . . .	72'30
4 p.º exterior. . . fin. . . . .	75'50
4 p.º amortizable. . . . .	80'12
Cubas. . . . .	105'12
Coloniales. . . . .	42'70

Cambios.

París 8 días vista. . . . .	13'00
Londres 30 días vista. . . . .	28'15

P.

El Gas.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha señalado los días 15, 17, 18, 19, 20, 21, 22 y 23 del corriente de diez á doce de la mañana para el pago del cuarto dividendo pasivo de 2'50 pesetas por acción en el local que ocupan las oficinas de esta Compañía, calle de Cocheras núm. 9.

Dicha Corporación, considerando que para dar gran impulso á las obras de fábrica y canalización se necesitarán cantidades que no podría facilitar el dividendo de 2'50 por 100 mensual que segun los Estatutos puede exigirse á los accionistas y deseando que sean éstos los que perciban el interés que por dichas sumas haya de devengar la Sociedad, acordó aquella en sesión del 30 Mayo último anunciar para conocimiento de los señores tenedores de acciones que se admite desde el día 15 del corriente en el mismo local el pago de dos ó mas dividendos hasta el número diez. La Compañía abonará á los señores accionistas un inte-

nes del 4 por 100 anual por las cantidades adelantadas, y por todo el tiempo que dure dicho anticipo.—Sóller 4 de Junio de 1892.—El Presidente, José Rullán.—P. A. de la J. de G., Francisco Serra Srío.

DEFENSORA SOLLERENSE

Segun acuerdo de la Junta Directiva aprobado por la General Ordinaria del corriente mes, se anuncia á los señores subvencionistas que en los domingos 5, 12 y 19 de Junio próximo se harán efectivos en la Secretaria de la Sociedad, de diez á doce de la mañana, los intereses correspondientes á la última anualidad vencida de todas las subvenciones no amortizadas y además el capital de las que lo fueron en el último sorteo.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas interesadas.

Sóller 22 de Mayo de 1892.—El Presidente, Antonio Enseñat.—P. A. de la J. D., Jaime Enseñat Srío.

Ferro-Carriles de Mallorca.

Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1892.

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7 mañana y 5:45 tarde. De La Puebla á Palma, á las 7:25 m. y 5:55 tarde. De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:45 tarde. De la Puebla á Manacor á las 7:25 mañana, 2:45 y 5:55 (mixto) tarde. Tren periódico. Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y sábado 2 tarde via de Alcudia. Para Valencia, jueves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 5 tarde via de Alcudia.

SALIDAS DE SÓLLER

Los domingos á las 2 de la mañana y los demás días á las 4.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 11 mañana via de Alcudia y sábado 6 mañana directo. De Valencia, lunes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, jueves 6 mañana y lunes 9 mañana.

LLEGADAS A SÓLLER

Todos los días á las 6 de la tarde.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for 'VALORES LOCALES', 'PALMA', 'MADRID', and 'BARRCELONA'. It lists various financial instruments like 'La Solidez', 'Banco de Sóller', 'El Gas', 'Compañía de Navegación de Sóller', 'Crédito Balear', 'Cambio Mallorquin', 'Ferro-carriles de Mallorca', 'Alumbrado por Gas', 'Salinas de Ibiza', 'Sociedad General Mallorquina', 'Bonos municipales', 'La Isla Marítima', '4 pgs perpetuo interior', '4 pgs amortizable', 'Billetes hipotecarios de Cuba', 'Banco de España', and 'Tabacos' with their respective values.

Table titled 'BARRCELONA' listing various financial instruments like '4 pgs perpetuo interior', '4 pgs perpetuo exterior', '4 pgs amortizable', 'Billetes hipotecarios de Cuba', 'Banco Hispano-Colonial', 'Ferro-carriles del Norte', and 'Francos' with their respective values.

MERCADO DE INCA

Precios corrientes el 15 de Junio.

Table listing market prices for various goods in Inca, including 'Almendron', 'Trigo', 'Candeal', 'Cebada del país', 'Id. forastera', 'Avena del país', 'Id. forastera', 'Garbanzos', 'Muiz', 'Habichuelas blancas', 'Id. negras', 'Frijoles', 'Habas para cocer', 'Id. ordinarias', 'Id. para ganados', 'Azafran', and 'Higos pasas' with their prices in pts, qg, and kg.

METEOROLOGÍA

OBSERVATORIO DE D. JOSÉ RULLÁN PBR.—CALLE DE S. PEDRO

OBSERVATORIO DEL FARO DE «PUNTA GROSSA»

Large meteorological table with multiple columns for 'TERMOMETROS', 'Barómetro', 'VIENTO', 'Atmósfera', 'Plvio.', 'Observaciones', 'Días', 'MAÑANA', 'TARDE', 'VIENTO', 'Atmósfera', 'Plvio.', 'Observaciones'. It contains data for dates from 10 to 16, including temperature readings, wind directions and strengths, and atmospheric conditions.

NOTA. Cuando la casilla de la fuerza de los vientos está en blanco indica que la corriente era apenas perceptible, la S. indica que es suave, la F. fuerte, la T. tempestuoso y la U. uracanado.—El estado del cielo, en la casilla Atmósfera, se señala por las iniciales: D. que indica despejado y C. cubierto.—Las horas de observación son: á las 9 de la mañana y á las 3 de la tarde.—Los termómetros están á la sombra. OTRA. En el observatorio del Faro de la Punta Grossa, los instrumentos están á 101 metros 620 milímetros sobre el nivel del mar.

Sección de Anuncios

Los anuncios que se inserten en esta sección pagaran: un céntimo de peseta por palabra, siempre que el tipo de letra no exceda del cuerpo 20;—2 céntimos, siendo del 20 al 32;—5 céntimos del 32 al 48; y del 48 arriba á precios convencionales.



COMPANIA DE NAVEGACION DE SÓLLER

Nuevo y rápido servicio entre Barcelona, Sóller, Ciudadela, y vice-versa.

EL MAGNÍFICO Y VELOZ VAPOR LEON DE ORO

Clasificado recientemente 100. A. I. mas \* por el Lloyd, con un andar de 12 millas constantes, y espléndido lujo, continuará el siguiente itinerario entre los nombrados puntos:

Salida de Barcelona para Sóller: todos los martes á las 7 de la tarde.

Salida de Sóller para Ciudadela: todos los miércoles á las 9 de la mañana.

Salida de Ciudadela para Sóller: todos los viernes á las 8 de la mañana.

Salida de Sóller para Barcelona: todos los viernes á las 7 de la tarde.

Con motivo de la festividad de San Juan Bautista, que coincide en día de itinerario del vapor, saldrá éste de Ciudadela para Sóller el sábado 25 del actual en vez del viernes 24 como corresponde.

DAMIAN FRONTERA Mayagüez, Puerto-Rico.

Almacén de calzado de todas clases y objetos de pelotería.

Importaciones directas de los principales mercados del mundo, renovado quincenalmente.

Fábricas de curtidos y de calzado ventajosamente conocidas, por la excelencia de sus manufacturas, en toda la Provincia.

Ventas al por mayor.

ACILITE, ESPUERTAS Y JABON DURO DE TODAS CLASES.

Véndence á precios convencionales en la tienda

DE

SEBASTIAN ALCOVER Y MORELL

Carretera del Puerto, núm. 30

SÓLLER—(Balears).

La Columna

GRAN ALMACEN

de

PEDRO J. GELABERT Y OLIVER

Frutos coloniales, conservas de todas clases.—Granos, harinas cereales.—Quesos, galletas fantasía.—Thés, cafés, dulces y chocolates.—Frutas al natural, en almibar glasadas, cristalizadas, jaleas y otras clases de artículos.

Ventas al por mayor y menor.

Todos los productos de esta casa son de primera cañida y garantidos.

ÚNICO DEPÓSITO EN INCA del café filipino de Matías Lopez, tostado y molido á SEIS reales los 460 gramos.

Calle de la Fortuna, 1.—Inca de Mallorca.



D.ª Isabel Bernat-Veri y Ripoll

FALLECIO EL DIA 12 DEL ACTUAL

Á LA EDAD DE 64 AÑOS

(E. P. D.)

SU AFLIGIDÍSIMO HERMANO,

PRIMOS, PRIMAS Y DEMÁS PARIENTES

al participar á sus numerosos amigos tan infausta nueva, les suplican se sirvan tener á la finada presente en sus oraciones.